

Fecha: 08-06-2025

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Noticia general

Título: **Primarias: padrón bordea los 15,5 millones de electores y 236.000 militan en partidos**Pág.: 7
Cm2: 644,0Tiraje:
Lectoría:
Favorabilidad:
 No DefinidaPor Redacción
cromca@diarioelsur.cl

El Servicio Electoral (Servel) publicó ayer el padrón para las primarias presidenciales del oficialismo, el próximo 29 de junio: 15.499.071 personas están habilitadas para votar, tanto en Chile como en el extranjero. De ellas, 236.599 militan en los partidos del pacto Unidad por Chile. Chile Vamos, en tanto, descartó la realización de primarias. Estos comicios serán con participación voluntaria.

"Para estas elecciones no figuren como habilitadas para votar todas las personas que están afiliadas a partidos que no realizarán primarias", indicó el Servel en su página web, donde se puede consultar con el RUT si fue seleccionado.

Los partidos que pactaron la primaria son el PS, FA, PL, FRVS, PPD, PR, PC y AH. En la papeleta aparecerán los candidatos Carolina Tohá, proclamada por el PPD, PS, PL y PR; Jeannette Jara, por el PC y AH; junto a los diputados Gonzalo Winter, FA; y Jaime Mulet, FRVS.

PRESUPUESTO

Más de \$27.000 millones es el presupuesto asignado por el Estado para estas primarias presidenciales, según publicó El Mercurio hace unos días, tras consultar al Servel.

De este monto, más de \$22.000 millones será destinado al pago de personal, donde cada vocal de mesa recibirá un bono por \$25.876. En el territorio nacional, 81.900 fueron designadas para esta función, mientras que en el extranjero son 660.

En Chile habrá 2.074 locales de votación, y 119 en el exterior. Quienes no puedan ejercer como vocales podrán excusarse ante su Junta Electoral entre mañana lunes 9 y el miércoles 11 de junio. La multa en caso de no presentarse el 29 de junio va de 2 a 8 UTM (\$137.000 a \$549.000, aproximadamente).

Para esta elección se ha orientado al 87,5% de los elec-

Servicio Electoral informó sobre proceso del domingo 29

Primarias: padrón bordea los 15,5 millones de electores y 236.000 militan en partidos

Más de 100 locales se instalarán en el extranjero para estos comicios voluntarios. Presupuesto supera los \$27.000 millones. Hay más de 82 mil vocales y tendrán bono. Winter responde a Landerretche: las elecciones "no son para que haya peleas".



La presidenta del Consejo Directivo del Servel, Pamela Figueroa, junto al director nacional, Raúl García.

tores, lo cual permite que puedan votar más cerca de sus casas. Quienes hayan cambiado de dirección, pueden modificar este dato hasta el 28 de junio, fecha

máxima para actualizar el registro con miras a las elecciones presidenciales y parlamentarias del 16 de noviembre.

LANDERRETCHE

El expresidente de Codelco y académico de la Universidad de Chile, Óscar Landerretche (PS), dijo esta semana que "me gusta-

nía que si hay un Gobierno de derecha traten de no derribarlo y convertir el país en un maldito infierno", en referencia a las protestas en torno al 18-O de 2019.

JARA APUNTA A TOHÁ POR LANDERRETCHE

Tras las críticas del académico Óscar Landerretche (PS) al FA, la candidata del PC, Jeannette Jara, señaló ayer que "si hay alguna explicación que dar sobre el caso Landerretche, esa es la candidatura a la que apoya", es decir, Carolina Tohá (PPD, PS, PL y PR), quien replicó que "esta candidatura lleva a través de sus vocerías", ya que antes su comando desechó que el expresidente de Codelco sea vocero. Otro abanderado oficialista, Jaime Mulet (FRVS), afirmó: "No tiene mayor trascendencia" lo dicho por el docente.

El abanderado del FA, Gonzalo Winter, respondió ayer que "estas primarias progresistas tienen que ser una oportunidad para darle a la ciudadanía una discusión profunda sobre las propuestas que tenemos para que en Chile se viva mejor, para que quienes trabajan demasiado y no pueden ver a sus hijos, puedan hacerlo. Para que la gente que está en listas de espera pueda acceder finalmente a una operación. Para que quienes tienen miedo a la delincuencia, a caminar del paradero a la casa, encuentren en esta discusión una respuesta a sus problemas".

"No para que haya peleas como las que nos están proponiendo al interior del progresismo, ya sea Landerretche o el senador (Jaime) Quintana (PPD)", agregó Winter, ya que el legislador señaló ayer en La Tercera que "en el FA queda bastante de esa superioridad moral que verbalizó (el exministro Giorgio) Jackson". Ante esto, el candidato agregó que "propone una primaria más propositiva, una primaria más de propuestas, una primaria más de futuro".